



Yenifer R.,
Auszubildende,
generalistische Pflege

EXPERTEN WERDEN NICHT GEBOREN.

Sie werden ausgebildet.

Folgt uns auf 

NEUEPFLEGE.bayern

Eine Ausbildung. Mehr Möglichkeiten.

**AUSBILDUNGS
OFFENSIVE
PFLEGE**

NEUE PFLEGE. BAYERN

Die Kampagne zur generalistischen Pflegeausbildung

Mit dem Pflegeberufegesetz 2020 wurden die Ausbildungsgänge Altenpflege, Gesundheits- und Krankenpflege und Gesundheits- und Kinderkrankenpflege zur generalistischen Pflegeausbildung zusammengeführt. Ergänzend zur beruflichen Pflegeausbildung wurde die Grundlage für einen primärqualifizierenden Pflegestudiengang geschaffen. Generalistische Pflege bedeutet, dass Auszubildende zur Pflege von Menschen aller Altersstufen und in allen Versorgungsbereichen befähigt werden. So erhalten Azubis und Studierende die Möglichkeit, mit nur einer Ausbildung/einem Studium alle Karrierewege zu beschreiten. Außerdem profitieren sie dank besserer Anleitung und Begleitung von einer deutlich höheren Ausbildungsqualität.

Doch motivierter Nachwuchs kommt nicht von allein:

Um Menschen für den Pflegeberuf zu gewinnen und mit Vorurteilen aufzuräumen, hat das Bayerische Staatsministerium für Gesundheit und Pflege daher eine neue Kampagne gestartet. Unter dem Motto **NEUE PFLEGE – Eine Ausbildung. Mehr Möglichkeiten.** wird darin die Profession und Professionalität der Pflegenden in den Vordergrund gestellt. Mithilfe von echten Auszubildenden wird ein authentisches Bild von Ausbildung und Beruf vermittelt.



**KAMPAGNENSTART:
14. September 2022**



Verfolgen Sie den Auftakt der Kampagne mit Dr. Eckhart von Hirschhausen und Gesundheitsminister Klaus Holetschek am 14.09. ab 13:30 Uhr live auf Instagram @neuepflege.bayern!



EIN NEUES SELBST-BEWUSSTSEIN ...

... für die Pflege!

Pflegefachfrauen und Pflegefachmänner sind echte Profis, die einen komplexen, anspruchsvollen und für unsere Gesellschaft essenziellen Beruf ausüben.

Mit starken Statements sorgen wir für einen selbstbewussten und authentischen Auftritt unserer Azubis.

Bayerisches Staatsministerium für Gesundheit und Pflege

Talisa H.,
Auszubildende,
generalistische Pflege

**PROGRESSIVE
MUSKEL-
DYSTROPHIE?**

Sagt dir nichts? Mir schon!

Folgt uns auf

NEUEPFLEGE.bayern
Eine Ausbildung. Mehr Möglichkeiten.

AUSBILDUNGS OFFENSIVE PFLEGE

Bayerisches Staatsministerium für Gesundheit und Pflege

Kevin P.,
Pflegefachmann

**WIRD MAL ZEIT FÜR
WAS FESTES.**

Wechsle jetzt in die Pflege.

Folgt uns auf

NEUEPFLEGE.bayern
Eine Ausbildung. Mehr Möglichkeiten.

AUSBILDUNGS OFFENSIVE PFLEGE

Bayerisches Staatsministerium für Gesundheit und Pflege

Thomas W.,
Auszubildender,
generalistische Pflege

**ICH STEIG JETZT
BEI DEN
SENIOREN EIN.**

Quer.

Folgt uns auf

NEUEPFLEGE.bayern
Eine Ausbildung. Mehr Möglichkeiten.

AUSBILDUNGS OFFENSIVE PFLEGE

Bayerisches Staatsministerium für Gesundheit und Pflege

Yanifer R.,
Auszubildende,
generalistische Pflege

**EXPERTEN
WERDEN NICHT
GEBOREN.**

Sie werden ausgebildet.

Folgt uns auf

NEUEPFLEGE.bayern
Eine Ausbildung. Mehr Möglichkeiten.

AUSBILDUNGS OFFENSIVE PFLEGE



PFLEGEN DÄR!



Das Quiz zur Pflegeausbildung

Das Herzstück der Kampagne bildet das interaktive Quiz PFLEGENDÄR auf Instagram: Hier können potenzielle Bewerberinnen und Bewerber auf spielerische Art die Ausbildung kennenlernen.

Dazu erleben sie ab dem 15.09. in 17 Episoden echte Auszubildende und ihre Praxisanleiterinnen in typischen Situationen aus der Pflegeausbildung. Gemeinsam mit Ihren Schülerinnen und Schülern können Sie die kleinen und großen Herausforderungen ab dem 15.09.2022 miterleben, mitraten und etwas gewinnen.

➔ Jetzt reinschauen und mitraten!

WAS TUST DU BEI
ANZEICHEN
EINES DEKUBITUS?

👏 Die gerötete Stelle freilagern

🔥 Schmerzmittel verabreichen

👉 Die gerötete Stelle sanft einmassieren



PFLEGE- AUSBILDUNG MACHT SCHULE

Um Sie dabei zu unterstützen, jungen Menschen die Zukunft in der Pflege näher zubringen, haben wir eine Broschüre sowie mehrere Online-Arbeitsblätter entwickelt. Ergänzend sollen Ihnen beispielhafte Unterrichtsverlaufsplanungen für die jeweilige Schulart zur Orientierung dienen.

Die Arbeitsblätter sind als digitale Übungsblätter auf der Lernplattform Padlet hinterlegt und können unabhängig voneinander genutzt werden, sodass gezielt einzelne Themen vertieft besprochen werden können. Selbstverständlich können die Materialien auch klassisch in gedruckter Form verwendet werden.

Neben den lebendig aufbereiteten Informationen steht dabei die Schüleraktivität im Mittelpunkt.

Mit einem attraktiven Klassen-Give-Away-Paket möchten wir Ihnen die Möglichkeit geben, das Thema anschaulich zu gestalten.

**JETZT MATERIALIEN
DOWNLOADEN!***



neuepflege.bayern

*Lehrmaterialien verfügbar
ab dem 14.09.2022.

6

NEUEPFLEGE.BAYERN

EINE AUSBILDUNG. ALLE MÖGLICHKEITEN.

QUAL DER WAHL:

Gesundheits- und Krankenpflege, Gesundheits- und Kinderkrankenpflege oder Altenpflege? Bisher mussten sich angehende Auszubildende schon für einen dieser Ausbildungsgänge entscheiden, bevor sie überhaupt Gelegenheit hatten, einen Einblick in die einzelnen Pflegebereiche zu gewinnen.



DIE GENERALISTIK

Durch die Vereinigung der drei Ausbildungsgänge zur generalistischen Pflegeausbildung erhalten die Auszubildenden die Möglichkeit, in allen Bereichen praktische Erfahrung zu sammeln und werden dadurch in die Lage befähigt, Menschen aller Altersstufen in allen Versorgungsbereichen zu pflegen – vom Neugeborenen bis zum Senior.



DER AUSBILDUNGSABLAUF

Die in regulär drei Ausbildungsjahren erworbenen Kenntnisse befähigen die Auszubildenden, den körperlichen und psychischen Status des jeweils pflegebedürftigen Menschen zu erfassen, zu stabilisieren und durch Pflege zu optimieren.

Das Berufsfeld „Pflege“ umfasst somit alle Ebenen der Gesundheitsförderung und Prävention über die Kuration und Rehabilitation bis hin zur Palliation. Fundamente des Berufsfeldes sind pflegewissenschaftliche, medizinische und ethische Erkenntnisse.

Nach der 9. Klasse Mittelschule gibt es die Möglichkeit, eine einjährige Pflegefachhelferausbildung zu absolvieren. Im Anschluss kann man in das zweite Ausbildungsjahr der Pflegeausbildung einsteigen.

PFLEGEN MIT ABITUR: DAS NEUE PFLEGESTUDIUM

Mit dem Pflegeberufegesetz wird ein zusätzliches Pflegestudium eingeführt, das zur unmittelbaren Pflege am Kranken- oder Pflegebett qualifizieren soll; zum Beispiel, weil Pflegebedürftige immer häufiger an vielen Krankheiten gleichzeitig leiden und hochkomplexe Pflegebedarfe zuneehmen.

Dadurch sollen pflegewissenschaftliche Erkenntnisse schneller in der Pflegepraxis ankommen und die Innovationsfähigkeit und Qualität der Pflege steigern.

Das Pflegestudium eröffnet neue Karrieremöglichkeiten für Abiturientinnen und Abiturienten. Es ist auch ein wichtiges Signal für die Weiterentwicklung der Profession und Aufwertung des Berufs.

